
Les chats craignent l’eau, mais lui a décidé de les faire plonger
dans l’eau, pâtes en premier.
Fin 2022, Arnaud se lance dans le projet de la fabrication de
pâtes artisanales et commence à produire en mars de l’année
suivante.
Ce projet est l’issue d’une ambition nourrie de ses voyages à
travers le monde et notamment au Laos où il se découvre une
passion pour les raviolis et les pâtes.
Son objectif, en Savoie, est de proposer des produits frais,
sains, gourmands, de saison, dont les ingrédients sont très
majoritairement issus des productions locales !
Avec de la semoule de blé dur bio qui vient de chez Moulin
Marion, il fabrique des pâtes nature ou au sarrasin, basilic,
piment d’Espelette, paprika, cumin. Ses raviolis signature ? Des
raviolis à la dent du chat...tout s’explique.
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LIS : Que s’est-il passé au Laos ?
En 2012, ma compagne Lauriane et moi étions en voyage, partis
pour une durée indéterminée. Après quatre mois passés à
parcourir le monde avec nos sacs à dos, nous avons décidé de
nous poser à Vientiane, la capitale du Laos.
Auparavant, nous avions passé un mois à explorer la Chine, où
nous avons découvert une cuisine riche et savoureuse : nouilles
sautées ou en soupe, raviolis, brioches chinoises (Bahn Bao),
autant de délices aux saveurs exotiques !
À Vientiane, une ville à taille humaine où il faisait bon vivre,
nous avons rapidement trouvé nos repères et savouré des 

Les Pâtes du Chat
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moments de détente. Les rencontres avec d'autres
voyageurs, la dégustation de la nourriture de rue et
le temps libre m'ont permis de réfléchir à l'avenir.
C'est ainsi qu'est née l'idée qu'un jour, peut-être, je
fabriquerais et vendrais des raviolis.



Quelques mois supplémentaires consacrés à
l’aménagement des locaux, et l’aventure a enfin pu
commencer.
LIS : Les Pâtes du Chat, que proposes-tu
concrètement ?
Actuellement, mon activité se concentre sur la
fabrication de pâtes fraîches farcies et non farcies, de
gnocchis, ainsi que d'Arancinis. Mes produits de base
sont les tagliatelles et les gnocchis. Je propose
également des raviolis frais, des produits plus élaborés.
Pour mes farces, je privilégie au maximum les produits
locaux. Ma première farce, un ravioli à la dent du chat et
au persil, est une recette que je continue de préparer
aujourd'hui, car elle séduit toujours autant mes clients et
mes enfants. Certains la considèrent même comme une
recette traditionnelle !
À ce jour, j'ai une dizaine de recettes qui varient selon les
saisons et les inspirations, comme le potimarron-curry,
la carotte-cumin, ou encore le bleu de Yenne-noix.
Dernièrement, j'ai ajouté à ma gamme un produit que j'ai
baptisé Arandici. Il s'agit d'une fusion entre les Arancinis
siciliens et des produits locaux de Savoie, agrémentée de
ma touche personnelle. Ce sont des boules de risotto
panées, réalisées avec des recettes que l'on ne trouve
nulle part ailleurs que chez moi !

LIS : En 2022, tu décides de réaliser ton projet, quels sont
les faits déclencheurs ?
Le désir d’intégrer le réseau des producteurs locaux,
associé à une aspiration à changer de vie professionnelle,
a été le point de départ de mon aventure entrepreneuriale.
Après de nombreuses discussions avec ma compagne et
mes compagnons de cordée, il est vite apparu que ce
projet pouvait devenir une réalité. Un passage par la CMA,
un détour par Initiative Savoie, des échanges enrichissants
avec d’autres entrepreneurs, des enquêtes de terrain
auprès de clients potentiels, des rencontres avec des
banquiers, et de longues heures passées devant une
feuille blanche, un écran, ou dans des locaux vides, ont
permis de donner vie à mon projet sur le papier.

LIS : Avant de réaliser ce projet (rêve), tu poursuis un
parcours professionnel en lien avec ce qui sert à cuire les
pâtes ?
J'ai commencé ma vie professionnelle avec un BTS en
agroalimentaire. Après quelques années passées à
travailler en usine, j'ai décidé de reprendre des études et
de me réorienter vers la mécanique industrielle et
l'automatisme. Cette reconversion m'a offert l'opportunité
de voyager aux quatre coins du monde et d'élargir ma
vision de la réalité.
Le nomadisme et le désir de fonder une famille ne me
semblaient pas compatibles, alors j'ai choisi de me
sédentariser et de m'orienter vers le domaine du
traitement de l'eau. J'ai ensuite repris mes études pour
atteindre un niveau d'ingénieur et travailler dans un bureau
d'études spécialisé dans ce secteur.
Après la naissance de ma fille, le réveil des idées
longtemps mises de côté, a ravivé en moi le désir
d'entreprendre et de me lancer dans la fabrication de
raviolis.
Le lien profond entre tout cela réside dans mon désir
d'apprendre et de découvrir diverses réalités, afin d'avoir
une vision aussi large et globale que possible.

Une association portée par



VIE INTERNE

LIS : Comment as-tu rencontré Initiative Savoie ? 
Mes premiers pas à la Chambre de métiers et de
l'artisanat m'ont permis de clarifier rapidement les
étapes de la création d'entreprise et de tisser des liens
avec les différentes organisations susceptibles
d'apporter un soutien précieux à mon projet. Le nom
d'Initiative Savoie est rapidement revenu sur le devant de
la scène, et ma rencontre avec Marie Payart a suivi peu
de temps après. Les entretiens avec Marie ont été
agréables et constructifs. Le passage en comité a
constitué une étape marquante du processus de
création, au-delà de la question du financement.

LIS : Que t’apporte Initiative Savoie aujourd’hui ?
Au départ, Initiative Savoie m'a donné le courage
nécessaire pour mûrir mon projet et élaborer mon plan
d'affaires. Aujourd'hui, grâce à ce réseau, j'ai
l'opportunité de rencontrer d'autres entrepreneurs et de
présenter mon activité lors de divers événements.
Initiative Savoie m'offre également l'occasion de prendre
du recul sur mon entreprise, grâce aux échanges
enrichissants et aux exercices proposés par
l'organisation.

LIS : Que représente la Savoie pour toi ?
En tant que petit Normand, la Savoie a toujours été
synonyme de montagne. Durant mon enfance, je n'ai
jamais eu l'occasion d'y venir avec mes parents.
Pourtant, rien que d'évoquer ce nom, c'était pour moi
l'image de la beauté, de la grandeur et de la liberté.
Aujourd'hui, la réalité s'avère un peu moins idyllique,
mais je suis ravi d'être devenu Savoyard. C'est ici que je
construis ma vie de famille et où mes enfants
grandissent. C'est vraiment un endroit agréable à vivre.

LIS : Comment se porte l’entreprise deux ans après sa
création ?
Après deux ans d'entrepreneuriat, la réalité s'avère plus
complexe que prévu. Sur le plan financier, la situation est
en deçà de mes attentes. Cependant, je perçois des
perspectives d'amélioration et demeure optimiste pour
l'avenir. En effet, mon chiffre d'affaires a progressé de 50
% entre la première et la deuxième année.
Concernant la charge mentale, elle est indéniablement
élevée. Je n'avais pas anticipé cette pression constante :
étant seul sur le projet, je n'ai pas la possibilité de
partager ni de déléguer cette charge.
Sur le plan social, cette nouvelle aventure professionnelle
est très enrichissante. Je fais de belles rencontres avec
des personnes venant d'horizons variés, qu'il s'agisse de
fournisseurs, de collègues du secteur ou de clients.
D'ailleurs, je dirais que mes clients sont véritablement
l'énergie qui nourrit ma motivation.

Vous possédez une vitrine, une voiture, un tracteur, un camion, une remorque, un casque, une
porte, un mur et vous avez un jour, bénéficié d’un prêt d’honneur Initiative Savoie ? Il est pour
vous !
Le sticker des entrepreneurs Initiative France de Savoie est désormais disponible
gratuitement auprès de vos animatrices locales ou au siège de l’association.
Il sera le moyen astucieux de reconnaître un commerçant, un artisan ou autre prestataire de
services ayant effectué le parcours de création d’Initiative Savoie.
Nous comptons sur vous pour aiguiller nos achats vers les entrepreneurs Initiative.

Autocollants

Accompagné et financé par Initiative Savoie

LIS : As-tu des projets de développement, de nouveaux
produits ?
Pour l'année 2025, mon objectif est de stabiliser le chiffre
d'affaires grâce à la vente directe sur les marchés. Je
prévois également un développement significatif de la
vente indirecte via les épiceries. Enfin, j’ambitionne de
faire un véritable bond en avant dans les domaines de la
communication et du marketing.



NCIS saison 4 - épisode 1

23 janvier 2025 - Maison du Lac d’Aiguebelette

RETOUR EN IMAGES

Cela fait maintenant quatre ans que les soirées NCIS en présentiel
existent et pour la première de l’année 2025 et la première dans
l’Avant-pays, ce fût encore un véritable succès. Ce succès, nous le
devons principalement à la qualité des intervenants, Benjamin
Béroud, avocat au Barreau de Chambéy, Franck Simon, Chargé de
mission numérique pour la CCI de Savoie et Paula Santinelli,
Experte numérique Référente Métiers d'art à la CMA Savoie.
Quelles sont les opportunités de l’Intelligence Artificielle (IA)
générative ? Mais aussi quelles sont ses limites ? Franck Simon a
réussi l’exercice de mesurer les possibilités de l’IA en direct et sans
filet afin d’en expliquer et d’en interpréter les réponses défilant sur
l’écran.
Permettre de se libérer du temps, de développer sa créativité, de  

renforcer ses compétences, l’IA sera un allié du chef d’entreprise dans ses multiples
fonctions pour mener à bien son projet. Néanmoins, il faut garder beaucoup de recul et 

prendre les précautions nécessaires pour en tirer profit. Après un bref rappel de l’activité
d’Initiative Savoie sur le territoire de l’Avant-pays savoyard - Chartreuse, par Marie Payart
et l’introduction de Gilbert Guigue, administrateur d’Initiative Savoie et co-président du
comité de développement territorial de l’antenne Savoie d’Auvergne-Rhône-Alpes
Entreprises, c’est Henk Kroon qui a assuré l’animation de la soirée qui se tenait dans la 

grande salle de réunion de la maison du Lac d’Aiguebelette, un
lac naturel bien évidemment ! Nous remercions fortement la
Communauté de Communes du Lac d’Aiguebelette et ses
agents pour son accueil dans ces locaux offrant une vue
unique sur le lac.

Julien , Ag2r La Mondiale et Blandine,
Vintie’s, entourent Candice désignée Reine

le temps de la dégustation de la galette.

Comme à chaque édition, la soirée a permis de présenter plusieurs
entrepreneurs Initiative et leur entreprise : SécupFormations, organisme de
formation dans le domaine de la santé sécurité au travail, NAIGE, fabrication
de textile en laine de mouton 100 % française, entreprise bénéficiant du
dispositif Start-up&go de la Région.
Nous souhaitons remercier également notre membre de comité, Claudia
Quintanilla, du restaurant Les Quatre Saisons à Dullin qui a assuré le
cocktail.



Cette évolution reflète la nécessité de financer des indemnisations toujours plus
élevées, alors que les catastrophes climatiques se multiplient (inondations,
sécheresses, tempêtes). Pour les professionnels, cela pourrait représenter une charge
supplémentaire non négligeable sur les primes d’assurance. 

Les entreprises doivent intégrer ces changements dans leur stratégie de gestion des
risques. Avec votre assureur, vous devez : 

Identifier les risques spécifiques à votre activité. 
Optimiser vos contrats pour anticiper cette hausse tout en préservant votre
trésorerie.
Mettre en place des mesures de prévention, comme des garanties spécifiques pour
la continuité de l’activité en cas de sinistre. 

Protégez vos actifs, sécurisez votre avenir !
Ne subissez pas cette hausse sans agir.

LA BRÈVE DE NOS EXPERTS

Hausse de la taxe Catastrophes Naturelles 

Anticipez l'impact sur votre entreprise

PARTENAIRES

Rencontres Partenaire Experts-comptables

L’invitation du  Crédit Agricole des Savoie

Pour bien débuter cette année, le Crédit Agricole des Savoie a organisé deux rencontres avec
ses partenaires et experts-comptables du territoire des deux Savoie pour échanger sur les
perspectives 2025.
En Savoie, la rencontre a eu lieu le 30 janvier au Village By CA du Bourget du Lac. Elle a permis
de présenter des clés pour accompagner les dirigeants d’entreprises dans leur stratégie et
échanger autour de différents thèmes tels que le financement, la banque privée et notamment
le lancement de KOLECTO.

KOLECTO, la plateforme de
dématérialisation du Crédit Agricole !

iMULTIRISQUES PROFESSIONNELS
MULTIRISQUES PROFESSIONNELS

ASSURANCE DES VÉHICULES PROFESSIONNELS (VOL/INCENDIE)

ASSURANCE DES VÉHICULES PROFESSIONNELS (VOL/INCENDIE)

 + 12 à 20 %

La prévention :
un atout pour votre activité

100% des entreprises et associations assujetties à la TVA
sont concernées par la nouvelle loi sur la facturation
électronique. Elles devront être en mesure de recevoir leurs
factures électroniques dès 2026 et les éditer dès 2027, quels
que soient leur taille ou leur chiffre d’affaires.
Dans ce cadre, le Crédit Agricole a créé une filiale  qu’elle

détient à 100 %, plateforme de dématérialisation PDP
agrée.
Selon la banque verte, Kolecto présente des avantages
pour les TPE et les comptables en simplifiant leur
quotidien administratifs.

 + 6 à 9 %



C’est parti pour la ruche 2025 dont le premier atelier a
réuni 15 entrepreneurs le 3 février dernier dans les locaux
de Cerfrance des Savoie à Saint-Baldoph. 

RETOUR EN IMAGES

Partenariat Assureurs Conseils de Savoie

Renouvellement 2025

C’est dans les nouveaux locaux de notre partenaire assureur, Agent général
GENERALI, sur toute la Savoie avec 3 agences, que la convention de partenariat
2025 a été signée. Les 3 associés du cabinet, Nathalie Granjean, Pascal Margand
et Marine Tékin étaient présents à la Motte-Servolex avec le Président d’Initiative
Savoie, Marc Méline, Nadine Maillet-Contoz, co-présidente du Comité de
Chambéry Grand Lac et Catherine Dauvergne, notre experte-bénévole en charge
de l’animation des apéros des bénévoles.

Financer sa croissance

Les ateliers de la Ruche

VIE INTERNE

Changer de métiers, changer de vie !

Le premier concours de pitch d’Initiative Savoie

Dans la perspective d’animer la soirée NCIS du 26 juin prochain, Initiative Savoie organise son premier concours de pitch
sur le thème du changement de vie lors de la création ou la reprise de son entreprise. Le jury final délibérera lors de la
soirée NCIS du 26 juin après le passage en direct des 6 candidats retenus.
La soirée se déroulera comme l’an dernier au siège du Crédit Agricole des Savoie. La sélection des 6 finalistes se fera
sur dossiers et les heureux nominés seront formés par Carine Escudero, experte en communication interpersonnelle et
prise de parole en public.

Vous avez obtenu un prêt d’honneur Initiative Savoie avant 2025 ?
Vous avez opéré un virage à 180° lors de la création ou la reprise
d’entreprise ?
Vous aimez relevé un défi ?
Ce concours est pour vous.
3 prix de 500 € seront remis aux 3 gagnants.

Le plus grand saut : le projet le plus Risqué

Le plus improbable : le parcours le plus atypique

Le plus romanesque : La story la plus poétique

Pour vous inscrire : info@initiative-savoie.com
Vous êtes intéressé pour distribuer un prix en nature (deux repas,
un séjour, des heures de conseils, etc.) ? : 06 69 73 21 35.



L’Étape Sucrée
AIX-LES-BAINS

L’Herbe Tendre
SAINT-PIERRE-D'ENTREMONT

Help-Confort
BRISON-SAINT-INNOCENT

Unitips
ALBERTVILLE

VIE INTERNE

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Naige
SAINT-ALBAN-DE-MONTBEL

Pub Design
LE-PONT-DE-BEAUVOISIN

Taxi Montagne Prestige
VAL THORENS

Le Goût  D‘Ici
LA PLAGNE MONTALBERT

Véhicule Savoie Aménagement
SONNAZ

La Godille
VIILARD-SUR-DORON

C’est dans le Bocal
PLANAISE

Loca’Savoie
BASSENS

L’Auberge du Pont
SAINT-REMY-DE-MAURIENNE

Belledonne Expert
VALGELON-LA-ROCHETTE

La Polaille
VOGLANS

L’Arche Yennoise
YENNE

Reflets Alpins
LA-PLAGNE-TARENTAISE

La Petite Ferme
SAINT-SORLIN-D’ARVES

Fôret Vert
SAINT-PIERRE-D’ALBIGNY

Azimut Control
CHAMBERY

Kitosphère
COGNIN

Vival
CHINDRIEUX

L’Azilium
TRESSERVE

Douceur des Maux
SAINT-MARCEL

SoCooc
LE-PONT-DE-BEAUVOISIN

La Fruitière
NOTRE-DAME-DU-PRE

Rose Poudrée By Amandine
GILLY-SUR-ISERE



NOS PARTENAIRES

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie
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Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises, Chambéry-Grand Lac Économie et la CCI savoie
vous donnent rendez-vous le 27 mars 2025 au Chambéry Savoie Stadium pour une
rencontre explosive.
Dans le temple du rugby chambérien, plus de 20 exposants, organismes de
recherche, clusters, pôles de compétitivité et centres techniques seront présents
pour renseigner les chefs d’entreprises.
C’est le principe des RDV, Rechercher Développer diVversifier, qui pour la 17ème
année, proposent de faire se rencontrer les organismes d’accompagnement à
l’innovation et de recherche&développement et les entreprises de la Savoie lors
d’entretiens individuels de 20 minutes.
Le thème, cette année est celui de l’innovation dans le secteur de l’agroalimentaire.
C’est l’occasion, pour les entreprises concernées, d’échanger autour de leurs idées
de conception de produits, de services, ou de process existants ou en voie de l’être.

Expédition
AIME 2000

Hôtel Les Glières
CHAMPAGNY-EN-VANOISE

Taxis Nicolas
VAL-D’ISERE

Carrosserie Blanc
DOMESSIN

Les Poulettes de Tignes
Tignes

L’ACTU DES COLLECTIVITÉS DES OPÉRATEURS

RDV 2025 - TECH & AGRO

L'innovation technologique au service de l'agroalimentaire

A noter la présence du Cluster Bio Auvergne-Rhône-Alpes et la
participation du Centre Technique Agroalimentaire de recherche et
de prestations de Service.
Contact : Christel JACQUET
Chargée de mission Innovation - Enseignement supérieur - IE 
04 79 25 36 19.

J’ADHÈREJ’ADHÈRE


